



## **Datenschutzinformation für Interessenten, Förderpartner, Lieferanten und Partner der Alfred Landecker Foundation**

(Version 03.2025)

nach Art. 13, 14 und 21 der Datenschutz-Grundverordnung DSGVO

Datenschutz ist für unsere Stiftung ein wichtiges Anliegen. Nachfolgend informieren wir Sie, wie wir Ihre Daten verarbeiten und welche Rechte Ihnen zustehen.

### **Verantwortlicher für die Datenverarbeitung**

Alfred Landecker Foundation

Jägerstr. 51

10117 Berlin

### **Der Datenschutzbeauftragte**

Die Stiftung hat einen externen Datenschutzbeauftragten benannt:

datenschutzklinik

Sebastian Koye

Tullastr. 89

79108 Freiburg

Tel.: 0761 – 76 99 25 50

E-Mail: [datenschutz@datenschutzklinik.de](mailto:datenschutz@datenschutzklinik.de)

### **Verarbeitungszwecke und Rechtsgrundlage**

Ihre personenbezogenen Daten werden nach den Bestimmungen der Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO), dem Bundesdatenschutzgesetz (BDSG) und anderen relevanten Datenschutzvorschriften verarbeitet. Die Verarbeitung und Nutzung der einzelnen Daten sind abhängig von der vereinbarten oder beantragten Dienstleistung. Unseren Vertragsunterlagen, Formularen, Einwilligungserklärungen und den anderen Ihnen zur Verfügung gestellten Informationen (z.B. auf der Webseite oder in den Geschäftsbedingungen) können Sie weitere Details und Ergänzungen zu den Verarbeitungszwecken entnehmen.

### **Einwilligung (Art. 6 Abs. 1 lit. a) DSGVO)**

Falls Sie uns eine Einwilligung zur Verarbeitung von personenbezogenen Daten erteilt haben, ist die jeweilige Einwilligung Rechtsgrundlage für die dort genannte Verarbeitung. Sie können Einwilligungen jederzeit mit Wirkung für die Zukunft widerrufen.

## **Erfüllung von vertraglichen Pflichten (Art. 6 Abs. 1 lit. b) DSGVO)**

Wir verarbeiten Ihre personenbezogenen Daten zur Durchführung unserer Verträge mit Ihnen, d.h. sowohl im Rahmen unserer Dienstleistungserbringung als fördernde Stiftung, wenn Sie uns mit Waren und Dienstleistungen beliefern oder wir mit Ihnen auf Basis einer Partnerschaft zusammenarbeiten. Weiterhin werden Ihre personenbezogenen Daten zur Durchführung von Maßnahmen und Tätigkeiten im Rahmen von vorvertraglichen Beziehungen, verarbeitet.

Wenn Sie bei uns einen Antrag auf Gewährung einer Förderung stellen, verarbeiten wir folgende Informationen:

- Anrede, Vorname, Nachname, Funktion
- Dienstliche E-Mail-Adresse
- Anschrift der Hochschule
- Dienstliche Telefonnummer
- Weitere Informationen, die Voraussetzungen für eine Förderung sein können

In den anderen Fällen verarbeiten wir folgende Informationen:

- Anrede, Vorname, Nachname, Funktion
- Dienstliche E-Mail-Adresse
- Dienstliche Telefonnummer
- Weitere Informationen, die für die vertragliche Beziehung relevant sein können.

Sie brauchen uns nur diejenigen Daten bereitzustellen, die für die Aufnahme und Durchführung einer Geschäftsbeziehung oder für ein vorvertragliches Verhältnis mit unserer Stiftung erforderlich sind oder zu deren Erhebung wir gesetzlich verpflichtet sind. Ohne diese Daten werden wir in der Regel nicht in der Lage sein, den Vertrag zu schließen oder auszuführen. Dies kann sich auch auf später im Rahmen der Geschäftsbeziehung erforderliche Daten beziehen.

Sofern wir darüber hinaus Daten von Ihnen erbitten, werden Sie auf die Freiwilligkeit der Angaben oder das gesetzliche Erfordernis gesondert hingewiesen.

Die Verarbeitung Ihrer Daten erfolgt

- Um ggf. Rückfragen zu den eingereichten Antragsunterlagen gemäß der jeweiligen Ausschreibung stellen zu können
- Um Informationen zum Ergebnis der Jurysitzung übermitteln zu können und im Falle eine Förderung projektbezogene Detailfragen klären zu können
- Waren und Dienstleistungen bei Ihnen bestellen zu können
- Zur Abwicklung von gemeinsamen Projekten

### **Erfüllung rechtlicher Verpflichtungen (Art. 6 Abs. 1 lit. c) DSGVO)**

Wir verarbeiten Ihre personenbezogenen Daten, wenn dies zur Erfüllung von rechtlichen Verpflichtungen notwendig ist (z.B. Handels-, Steuergesetze).

Weiterhin verarbeiten wir Ihre Daten ggf. für die Erfüllung steuerrechtlicher Kontroll- und Meldepflichten sowie die Archivierung von Daten zu Zwecken des Datenschutzes und der Datensicherheit sowie der Prüfung durch Steuer- und andere Behörden. Darüber hinaus kann die Offenlegung personenbezogener Daten im Rahmen von behördlichen/gerichtlichen Maßnahmen zu Zwecken der Beweiserhebung, Strafverfolgung oder Durchsetzung zivilrechtlicher Ansprüche erforderlich werden.

### **Berechtigtes Interesse von uns oder Dritten (Art. 6 Abs. 1 lit. f) DSGVO)**

Wir können Ihre personenbezogenen Daten außerdem auf Basis einer Interessenabwägung zur Wahrung des berechtigten Interesses von uns oder von Dritten verwenden. Dies erfolgt zu folgenden Zwecken:

- Für die Unterhaltung eines Netzwerks, das den Austausch mit Organisationen und Personen ermöglicht, die für Förderprojekte als Ideen- und Erfahrungsgeber relevant sind
- Für die eingeschränkte Speicherung Ihrer Daten, falls eine Löschung wegen der besonderen Art der Speicherung nicht oder nur mit unverhältnismäßig hohem Aufwand möglich ist.
- Für die Weiterentwicklung unserer Förderangebote sowie bestehenden Prozessen.
- Für statistische Auswertungen oder für Marktanalysen.
- Für die Geltendmachung rechtlicher Ansprüche und Verteidigung bei rechtlichen Streitigkeiten, die nicht unmittelbar dem Vertragsverhältnis zuzuordnen sind.
- Für interne und externe Untersuchungen und/oder Sicherheitsüberprüfungen.
- Für die Sicherstellung und Wahrnehmung unseres Hausrechts durch entsprechende Maßnahmen.

### **Wer erhält Ihre Daten?**

Wir geben Ihre personenbezogenen Daten innerhalb unserer Stiftung an die Bereiche weiter, die diese Daten zur Erfüllung der vertraglichen und gesetzlichen Pflichten bzw. zu der Umsetzung unseres berechtigten Interesses benötigen.

Darüber hinaus können folgende Stellen Ihre Daten erhalten:

- von uns eingesetzte Auftragsverarbeiter (Art. 28 DSGVO), Dienstleister für unterstützende Tätigkeiten und weitere Verantwortliche im Sinne der DSGVO, insbesondere in den Bereichen IT-Dienstleistungen, Logistik, Kurierdienste, Druckdienstleistungen, externe Rechenzentren, Unterstützung/Wartung von IT-Anwendungen, Archivierung, Belegbearbeitung, Buchhaltung und Controlling, Datenvernichtung, Einkauf/Beschaffung, Kundenverwaltung, Letter Shops, Marketing, Telefonie, Webseitenmanagement, Steuerberatung, Wirtschaftsprüfungsdienstleistung, Kreditinstitute

- öffentliche Stellen und Institutionen bei Vorliegen einer gesetzlichen oder behördlichen Verpflichtung, nach denen wir zur Auskunft, Meldung oder Weitergabe von Daten verpflichtet sind oder die Datenweitergabe im öffentlichen Interesse liegt
- Stellen und Institutionen aufgrund unseres berechtigten Interesses oder des berechtigten Interesses des Dritten (z. B. an Behörden, Auskunftsteilen, Inkasso, Rechtsanwälte, Gerichte, Gutachter und Kontrollinstanzen)
- sonstige Stellen, für die Sie uns Ihre Einwilligung zur Datenübermittlung erteilt haben.

### **Übermittlung Ihrer Daten an ein Drittland oder an eine internationale Organisation**

Eine Datenübermittlung an Stellen in Staaten außerhalb der Europäischen Union (EU) bzw. des Europäischen Wirtschaftsraums EWR, sogenannte Drittländer), erfolgt derzeit nicht und ist auch nicht geplant.

### **Wie lange speichern wir Ihre Daten?**

Soweit erforderlich, verarbeiten wir Ihre personenbezogenen Daten für die Dauer unserer Geschäftsbeziehung, dies umfasst auch die Anbahnung und Abwicklung eines Vertrags im Rahmen der Förderpartnerschaft.

Darüber hinaus unterliegen wir verschiedenen Aufbewahrungs- und Dokumentationspflichten, die sich u. a. aus dem Handelsgesetzbuch (HGB) und der Abgabenordnung (AO) ergeben. Die dort vorgegebenen Fristen zur Aufbewahrung bzw. Dokumentation betragen bis zu zehn Jahre über das Ende der Geschäftsbeziehung bzw. des vorvertraglichen Rechtsverhältnisses hinaus.

Letztendlich beurteilt sich die Speicherdauer auch nach den gesetzlichen Verjährungsfristen, die zum Beispiel nach den §§ 195 ff. des Bürgerlichen Gesetzbuches (BGB) in der Regel drei Jahre, in gewissen Fällen aber auch bis zu dreißig Jahre betragen können.

Personenbezogene Daten, die wir im Rahmen unseres berechtigten Interesses erhoben haben oder die uns antragen worden sind, werden üblicherweise für einen Zeitraum von 5 Jahren gespeichert. Diese Daten werden sodann über eine Einwilligung für einen Zeitraum von weiteren 5 Jahren gespeichert oder bei Ablehnung durch die betroffene Person gelöscht.

### **Inwieweit gibt es eine automatisierte Entscheidungsfindung im Einzelfall (einschließlich Profiling)?**

Von uns werden keine automatisierten Entscheidungsverfahren gemäß Artikel 22 DSGVO eingesetzt. Sollten wir diese Verfahren in Zukunft bei Einzelfällen einsetzen, werden wir Sie hierüber gesondert informieren, sofern dies gesetzlich vorgegeben ist.

### **Ihre Datenschutzrechte**

Sie haben das Recht auf:

- Auskunft nach Art. 15 DSGVO
- Berichtigung nach Art. 16 DSGVO
- Löschung nach Art. 17 DSGVO

- Einschränkung der Verarbeitung nach Art. 18 DSGVO
- Datenübertragbarkeit aus Art. 20 DSGVO
- Beschwerde bei der Aufsichtsbehörde nach Art. 77 DSGVO

### **Information über Ihr Widerspruchsrecht Art 21 DSGVO**

Sie haben jederzeit das Recht, gegen die Verarbeitung Ihrer Daten, die aufgrund von Art. 6 (1) lit. f) DSGVO (Datenverarbeitung auf der Grundlage einer Interessenabwägung) oder Art. 6 (1) lit. e) DSGVO (Datenverarbeitung im öffentlichen Interesse) erfolgt, Widerspruch einzulegen, wenn dafür Gründe vorliegen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben. Dies gilt auch für ein auf diese Bestimmung gestütztes Profiling im Sinne von Art. 4 Nr. 4 DSGVO.

Falls Sie Widerspruch einlegen, werden wir Ihre personenbezogenen Daten nicht mehr verarbeiten, es sei denn, wir können zwingende schutzwürdige Gründe für die Verarbeitung nachweisen, die Ihre Interessen, Rechte und Freiheiten überwiegen, oder die Verarbeitung dient der Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen.

Wir verarbeiten Ihre personenbezogenen Daten ggf. auch, um Direktwerbung zu betreiben. Sofern Sie keine Werbung erhalten möchten, haben Sie jederzeit das Recht, Widerspruch dagegen einzulegen. Dies gilt auch für das Profiling, soweit es mit solcher Direktwerbung in Verbindung steht. Diesen Widerspruch werden wir für die Zukunft beachten.

Ihre Daten werden wir nicht mehr für Zwecke der Direktwerbung verarbeiten, wenn Sie der Verarbeitung für diese Zwecke widersprechen.

Der Widerspruch kann formlos an die unter Punkt 1 aufgeführte Adresse folgen.

## Data protection information for interested parties, funding partners, suppliers and partners of the Alfred Landecker Foundation

(Version 03.2025)

in accordance with Art. 13, 14 and 21 of the General Data Protection Regulation GDPR

Data protection is an important concern for our foundation. Below we inform you how we process your data and what rights you are entitled to.

### Organisation responsible for data processing

Alfred Landecker Foundation

Jägerstr. 51

10117 Berlin

### Data Protection Officer

The Foundation has appointed an external data protection officer:

data protection clinic

Sebastian Koye

Tullastr. 89

79108 Freiburg

Phone: 0761 - 76 99 25 50

E-mail: [datenschutz@datenschutzklinik.de](mailto:datenschutz@datenschutzklinik.de)

### Processing purposes and legal basis

Your personal data will be processed in accordance with the provisions of the General Data Protection Regulation (GDPR), the German Federal Data Protection Act (BDSG) and other relevant data protection regulations. The processing and use of the individual data depends on the agreed or requested service. Our contract documents, forms, declarations of consent and the other information provided to you (e.g. on the website or in the terms and conditions) contain further details and additions regarding the purposes of processing.

### Consent (Art. 6 para. 1 lit. a) GDPR)

If you have given us your consent to process personal data, the respective consent is the legal basis for the processing specified therein. You can revoke your consent at any time with effect for the future.

### **Fulfilment of contractual obligations (Art. 6 para. 1 lit. b) GDPR)**

We process your personal data to fulfil our contracts with you, i.e. both in the context of our service provision as a supporting foundation, if you supply us with goods and services or if we work with you based on a partnership between you and us. Furthermore, your personal data is processed for the implementation of measures and activities in the context of pre-contractual relationships.

When you submit an application to us for a grant, we process the following information:

- Title, first name, surname, function
- Business e-mail address
- Address of the university
- Business telephone number
- Further information that may be prerequisites for funding

In other cases, we process the following information:

- Title, first name, surname, function
- Business e-mail address
- Business telephone number
- Other information that may be relevant to the contractual relationship.

You only need to provide us with the data that is necessary for the establishment and execution of a business relationship or for a pre-contractual relationship with our foundation or that we are legally obliged to collect. Without this data, we will generally not be able to conclude or fulfil the contract. This may also relate to data required later during the business relationship.

If we request additional data from you, you will be informed separately of the voluntary nature of the information or the legal requirement.

The processing of your data takes place

- In order to be able to ask any questions regarding the application documents submitted in accordance with the respective call for tenders
- In order to be able to provide information on the outcome of the jury meeting and, in the event of funding, to clarify detailed project-related questions
- To be able to order goods and services from you
- For the realisation of joint projects

### **Fulfilment of legal obligations (Art. 6 para. 1 lit. c) GDPR)**

We process your personal data if this is necessary to fulfil legal obligations (e.g. commercial and tax laws).

Furthermore, we may process your data for the fulfilment of control and reporting obligations under tax law and the archiving of data for the purposes of data protection and data security as well as for audits by tax and other authorities. In addition, the disclosure of personal data may become necessary in the context of official/judicial measures for the purposes of gathering evidence, criminal prosecution or the enforcement of civil law claims.

### **Legitimate interest of us or third parties (Art. 6 para. 1 lit. f) GDPR)**

We may also use your personal data based on the balancing of interests to protect our legitimate interests or those of third parties. This is done for the following purposes:

- To maintain a network that enables exchange with organisations and individuals who are relevant to funding projects as sources of ideas and experience
- For the limited storage of your data if deletion is not possible or only possible with disproportionate effort due to the special type of storage.
- For the further development of our support programmes and existing processes.
- For statistical evaluations or market analyses.
- For the assertion of legal claims and defence in legal disputes that are not directly attributable to the contractual relationship.
- For internal and external investigations and/or safety checks.
- For securing and exercising our domiciliary rights through appropriate measures.

### **Who receives your data?**

We pass on your personal data within our foundation to those areas that require this data to fulfil contractual and legal obligations or to implement our legitimate interest.

In addition, the following organisations may receive your data:

- Processors used by us (Art. 28 GDPR), service providers for supporting activities and other controllers within the meaning of the GDPR, in particular in the areas of IT services, logistics, courier services, printing services, external data centres, support/maintenance of IT applications, archiving, document processing, accounting and controlling, data destruction, purchasing/procurement, customer administration, letter shops, marketing, telephony, website management, tax consultancy, auditing services, credit institutions
- Public bodies and institutions in the event of a legal or official obligation according to which we are obliged to provide information, report or pass on data or the passing on of data is in the public interest
- Bodies and institutions based on our legitimate interest or the legitimate interest of the third party (e.g. authorities, credit agencies, debt collection agencies, lawyers, courts, experts and supervisory bodies)
- Other bodies for which you have given us your consent to transfer data.



## **Transfer of your data to a third country or to an international organisation**

Data is not currently transferred to bodies in countries outside the European Union (EU) or the European Economic Area (EEA), so-called third countries, and there are no plans to do so.

## **How long do we store your data?**

Where necessary, we process your personal data for the duration of our business relationship; this also includes the initiation and execution of a contract within the framework of the funding partnership.

In addition, we are subject to various retention and documentation obligations arising from the German Commercial Code (HGB) and the German Fiscal Code (AO), among others. The retention and documentation periods specified there are up to ten years beyond the end of the business relationship or the pre-contractual legal relationship.

Ultimately, the storage period is also determined by the statutory limitation periods, which, for example, according to Sections 195 et seq. of the German Civil Code (BGB), are generally three years, but in certain cases can be up to thirty years.

Personal data that we have collected as part of our legitimate interest or that has been requested from us is usually stored for a period of 5 years. This data is then stored for a further 5 years based on consent or deleted if the data subject refuses consent.

## **To what extent is there automated decision-making in individual cases (including profiling)?**

We do not use any automated decision-making processes in accordance with Article 22 GDPR. Should we use these procedures in individual cases in the future, we will inform you of this separately if this is required by law.

## **Your data protection rights**

You have the right to:

- Information in accordance with Art. 15 GDPR
- Rectification in accordance with Art. 16 GDPR
- Erasure in accordance with Art. 17 GDPR
- Restriction of processing in accordance with Art. 18 GDPR
- Data portability from Art. 20 GDPR
- Complaint to the supervisory authority pursuant to Art. 77 GDPR

## **Information about your right to object Art 21 GDPR**

You have the right to object at any time to the processing of your data based on Art. 6 (1) lit. f) GDPR (data processing based on the balancing of interests) or Art. 6 (1) lit. e) GDPR (data processing in the public interest) if there are reasons for this arising from your particular situation. This also applies to profiling based on this provision within the meaning of Art. 4 No. 4 GDPR.

If you object, we will no longer process your personal data unless we can demonstrate compelling legitimate grounds for the processing which override your interests, rights and freedoms, or the processing serves the establishment, exercise or defence of legal claims.

We may also process your personal data for direct marketing purposes. If you do not wish to receive advertising, you have the right to object to this at any time. This also applies to profiling insofar as it is associated with such direct advertising. We will honour this objection for the future.

We will no longer process your data for direct marketing purposes if you object to processing for these purposes.

The objection can be sent informally to the address listed under point 1.

